



Taddei: reforma debe respetar autonomía e independencia del INE

NÉSTOR JIMÉNEZ

La presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Taddei, sostuvo que en las mesas de trabajo acordadas con la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral abordarán la autonomía e independencia del instituto, “valores que deben quedar”.

En conferencia de prensa en el órgano comicial, expuso que acudieron a la reunión del martes, organizada en la Secretaría de Gobernación, con el propósito de “poner sobre la mesa las preocupaciones de ambas partes. Tenemos mucha claridad de que esto tiene dos grandes vertientes: la de la reforma política y el Estado mexicano, y lo que tiene que ver con el cambio a las leyes secundarias que tocan directamente el quehacer del INE”.

Ante ello, el primer acuerdo fue que presentarán una lista con “los grandes temas” de carácter operativo, logístico y técnico, para con base en ello constituir mesas de trabajo con asuntos altamente técnicos.

“La plática que se sostuvo con la comisión fue de un nivel de alto análisis y alta colaboración y parti-

cipación en este proceso. No es bajo amenazas ni sosteniendo pláticas altisonantes y discordantes, sino poniendo al frente de la mesa lo que debe contribuir de acuerdo con la experiencia acumulada durante 35 años en este Instituto Nacional y, del otro lado, la experiencia acumulada en los diferentes procesos de reformas políticas. Creo que sí se toca el tema de la autonomía y de la independencia, valores que deben quedar dentro de la institución”, subrayó.

De inicio, dijo, se puso en el debate “la celebración concurrente o no del proceso electoral judicial con los otros dos procesos comiciales”, además de la relación del INE con los organismos públicos locales y con las fiscalías especializadas en la materia.

Se incluyeron en esa lista los pendientes de actualizar sobre fiscalización, en particular lo referente a las autoridades que deben presentar información de ese tipo al INE, capacitación electoral, cuidado del padrón y la lista nominal, entre otros.

El listado y las aportaciones serán presentadas después del 18 de septiembre, luego de un periodo vacacional en el instituto, adelantó.